



SÍNTESIS INFORMATIVA



Rafael Valencia González
Coordinador del Grupo de Prevención de Fraudes del Comité de Tarjetas de la ABM

#BANCAEXPLICA

Mantente al día para evitar ser víctima de fraude

 Jueves 4 de abril

 10:00 a. m.

Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos
* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

Próximos Cursos

 100% en línea

Curso preparatorio CFA II:
Chartered Financial Analyst (Nivel II)
4 de abril al 9 de junio

Administración del Riesgo de Lavado de
Activo y Financiación del terrorismo
8 de abril al 8 de junio

Especialista en microsoft Excel
9 al 22 de abril

Especialista en análisis de empresas
9 de abril al 9 de mayo

Especialista en renta variable
9 de abril al 21 de mayo

Especialista en herramientas para
análisis de datos
9 de abril al 24 de julio

 Clic para más informes |  educacioncontinua@abm.org.mx

Karen D. Guzmán Meza
Educación Continua ABM

 kguzman@abm.org.mx |  55 5722 4392

Lunes 01 de abril de 2024

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

Advierte Banxico turbulencia en '24

Este año la inflación en México enfrenta un panorama más complejo que en 2023, ya que tiene diversos "vientos en contra", entre ellos una política fiscal expansiva, un mayor consumo interno y más ingresos derivados de aumentos salariales, aseguró Irene Espinosa, subgobernadora del Banco de México (Banxico). "Vemos, en mi opinión, un panorama más complejo de lo que veíamos antes porque si bien ya se redujo de manera importante, estamos viendo que la inflación subyacente, y sobre todo el componente de servicios, muestra una persistencia muy fuerte", señaló en entrevista con Reforma. Para Espinosa, la política de incrementos salariales también representa otra presión para la inflación. Enfatizó que en materia de política monetaria, Banxico -cuyo mandato principal es mantener una inflación baja y estable- debe realizar un esfuerzo 'más fuerte'. Las finanzas públicas del País enfrentan hacia adelante una encrucijada porque el primer reto que tienen es un déficit presupuestario de 5.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) previsto para este 2024 que se plantea sea revertido en un año.

REFORMA

Vivienda y empresas, el impulso al crédito bancario

De acuerdo en los Agregados Monetarios y Actividad Financiera publicados la semana pasada por el Banco de México (Banxico), en febrero la cartera vigente de la banca comercial al sector privado creció 5.6 por ciento, en enero el aumento fue de 5.3 por ciento. Con ello, el saldo alcanzó 6.03 billones de pesos y se rompió una racha de tres meses de desaceleración. Al interior, la cartera de vivienda mostró un crecimiento de 4.1 por ciento, desde 3.7 por ciento registrado en enero, alcanzando un saldo de 1.33 billones de pesos. Al interior de la cartera de consumo, el crédito destinado a la adquisición de bienes de consumo duradero, continuó mostrando el mayor dinamismo con un crecimiento de 16.0% (14.9% en enero), impulsado por el financiamiento automotriz, el principal componente de este segmento.

EL ECONOMISTA

Cambios en Banco Azteca realzan planes de crecimiento

Los cambios en la dirección de Banco Azteca marcan una nueva etapa para la institución. Hacia delante se contemplan planes de crecimiento y continuidad en el compromiso de llevar productos y conocimientos financieros a más mexicanos. Tonatiuh Rodríguez, quien asumió la dirección general del banco, luego de que Alejandro Valenzuela del Río fuera designado presidente del mismo, aseguró que su gestión tendrá una alta responsabilidad fiduciaria para el crecimiento de los mexicanos, así como del gobierno corporativo. "Tenemos planes ambiciosos para que el banco siga siendo un banco relevante en México y, por supuesto, un profundo amor y respeto a nuestro país, porque aquí estamos y aquí vamos a seguir", resaltó en entrevista previa a la 87 Convención Bancaria con El Financiero.

EL FINANCIERO

Benefician altas tasas y liquidez a Banco Base

La captación de los depósitos a plazo de Banco Base registró un saldo de 10 mil 703 millones de pesos al cierre de 2023, un incremento de 26 por ciento anual impulsado por los excedentes de las empresas y las altas tasas de interés. "La misma operatividad que tienen las empresas con nosotros en los pagos internacionales hace que sea natural el que dejen los recursos con nosotros, ya sea la vista o a plazo: abren su cuenta con nosotros, hacen sus pagos internacionales y nos dejan los saldos", explicó en entrevista Julio Escandón, director general en Banco Base previo a la Convención Bancaria de 2024.

REFORMA

Déficit comercial subiría a 17,800 mdd este 2024

Analistas esperan un déficit comercial de 17,800 millones de dólares al cierre de 2024, según las respuestas de la encuesta de Banxico de febrero, lejos del déficit de 5,463 millones de 2023. Brian Pérez, analista de Scotiabank, opina que una de las principales razones es el mayor ritmo de las importaciones debido a peso fuerte, ya que el tipo de cambio se encuentra actualmente en sus niveles más bajos desde 2015, además de la marcha de la economía mexicana con el pendiente de que el consumo mantenga un ritmo acelerado en bienes importados, y de que las inversiones también demanden insumos

importados. A la inversa, las importaciones a México crecieron 9.7%, a 51,306 millones de dólares, por lo que el país registró un déficit de 585 millones de dólares.

EL ECONOMISTA

Rezagos estructurales limitan la eficacia de la política monetaria

La eficacia de la política monetaria en México se ve obstaculizada por problemas estructurales de la economía, incluidos los bajos niveles de inclusión y profundización financiera, una penetración crediticia superficial, un alto grado de informalidad y un sector bancario concentrado, concluyó Gabriela Soni, directora de estrategias de inversión en UBS México. En su estudio "México aplica un tímido primer recorte a la tasa de interés", la especialista explicó que debido a lo anterior, el Banco de México fue de las últimas autoridades en América Latina en comenzar un proceso gradual de alivio monetario. La concentración del sector bancario de México es otro obstáculo importante. Dado que siete bancos controlan casi 80 por ciento del mercado, la competencia es limitada, lo que puede generar mayores costos de endeudamiento y menores tasas de ahorro para consumidores y empresas.

LA JORNADA

Competencia es fundamental para el desarrollo del sector de los pagos

Las transacciones en tiempo real, métodos como el QR y billeteras digitales representarán un 25 por ciento de los pagos realizados a nivel global en el 2025, de acuerdo con el estudio "Fortalecer la innovación en nuevos negocios mediante los pagos", realizado en conjunto por Nuvei e IDC, firma de análisis. Laura Miller, directora de ingresos de Nuvei indicó que la competencia en el segmento fomentaría la extensión de una red de pagos digitales, además de que impulsará el desarrollo de plataformas flexibles y adaptables que permitan la posibilidad de adoptar una mayor diversidad de métodos de pagos. El estudio de IDC señaló que a nivel global, los comercios están priorizando el desarrollo de sistemas de pago que operen de manera independiente de la red de tarjetas tradicional.

EL ECONOMISTA

Mejorar la educación financiera, reto del próximo gobierno

Jorge Nájera, analista financiero de Financial Guru, empresa de analítica financiera, explicó que es muy importante que el próximo gobierno en el país acelere los esfuerzos para avanzar en materia de educación financiera, sobre todo en un contexto en el que han aparecido productos, como las criptomonedas, que exponen a los inversionistas a un entorno muy riesgoso. Tanto es el impacto de las nuevas tecnologías en el sector financiero que, de acuerdo con una encuesta que levantó la plataforma de criptomonedas, su usabilidad sí tiene relación electoral en el país, ya que los adultos jóvenes son una base importante en las votaciones y, a la par, son los que más adoptan estas nuevas tendencias.

EL FINANCIERO

Kimber y Asur pagan dividendos atractivos

Banorte, Kimberly Clark de México (Kimber), Grupo Aeroportuario del Sureste (Asur), Coca-Cola Femsá (KOF) y Fomento Económico Mexicano (FEMSA) son las emisoras de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que cotizan en su principal índice (S&P/BMV IPC) con la expectativa de retorno más atractivo por dividendo, de acuerdo con un análisis de la Casa de Bolsa Valores Mexicanos (Valmex). Aunque Banorte no ha aprobado el pago de dividendo para el presente ejercicio, la política interna de la compañía es dar al menos el 50% de su utilidad neta a sus accionistas. En caso de concretarse el punto medio de su guía anual 2024 de utilidad neta, el rendimiento estimado del dividendo sería de alrededor de 5.87% por acción.

EL ECONOMISTA

Otorgan amparo a García Cabeza de Vaca para que sean desbloqueados sus recursos

Un tribunal federal otorgó un amparo al ex gobernador de Tamaulipas Francisco Javier García Cabeza de Vaca, que ordena a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) desbloquear sus cuentas bancarias, para que disponga de sus recursos. En mayo de 2021 la UIF congeló tres cuentas que el panista abrió en sucursales de BBVA Bancomer, Banregio y Banorte, al sostener que el aseguramiento derivó de una investigación internacional por presuntas operaciones con recursos de procedencia ilícita.

LA JORNADA

Piden mayores castigos para ciberdelincuentes

Con las consideraciones de González Ruiz coincidió Leopoldo Rodríguez, director de Gesec, consultoría especializada en seguridad para los gobiernos, quien dijo a este diario que el desconocimiento de la tecnología en cuentas bancarias o compras hace a la población adulta la más propensa a ser víctima de la ciberdelincuencia. "Fue la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) la que implementó que para ingresar a una cuenta bancaria debes acceder a la geolocalización, lo que demuestra que quien controla esas bases también tiene fugas de información que permiten a los delincuentes actuar con impunidad", explicó.

LA RAZÓN

Banco de España

Banco de España. Piden a BBVA revisar su volumen de fondos. BBVA recibió el llamado del Banco de España para determinar su requisito mínimo de fondos propios y pasivos admisibles, donde se le insta a mantener un volumen de fondos propios y pasivos admisibles de 22.79 por ciento del total de sus activos ponderados por riesgo, de los que 13.5 por ciento debe cumplirse con instrumentos subordinados (...)

MILENIO DIARIO, columna Inversiones

ENTORNO ECONÓMICO

SHCP prevé crecimiento del PIB de 2.5% y caída del gasto público en el 2025

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregó, la semana pasada, al Congreso de la Unión los Pre Criterios Generales de Política Económica 2025, en donde prevé una desaceleración de la economía mexicana, así como menores ingresos petroleros y una caída del gasto público en el primer año de la siguiente administración. Las variables macroeconómicas apuntan a un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) entre 2 y 3%, con una estimación puntual de 2.5%. El precio del barril del petróleo, se prevé una caída drástica al pasar de 71.3 a 58.4 dólares en promedio en el 2025. El elevado déficit conlleva diversas consecuencias que, si bien no serán inmediatas, sí impactarán negativamente en las finanzas públicas de los siguientes años, traduciéndose en un crecimiento económico más débil que el actual.

EL ECONOMISTA

Pronostica Hacienda que la inteligencia artificial replanteará el consumo nacional

Para el próximo año, el comercio electrónico y la inteligencia artificial fomentarán la competencia en precios, permitirán la entrada de nuevas empresas y harán más eficiente la producción de los medios de consumo en México, sostuvo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con los precriterios 2025 publicados por la dependencia, el consumo de los hogares mexicanos seguirá con un desempeño positivo. Hacienda, por su parte, indicó que para 2025 se espera una mejora en los patrones de consumo y un mayor dinamismo en un entorno con más compras mediante el comercio electrónico.

LA JORNADA

Barclays: elecciones en 7 países pueden generar inquietud financiera en AL

La política pasa a primer plano con siete procesos electorales en América Latina en los próximos seis meses. En algunos casos más que en otros, sugiere niveles significativos de incertidumbre y volatilidad potencial que pueden reflejarse en sus sistemas financieros, advirtieron analistas económicos de Barclays. "Es posible que los debates aumenten el enfoque de la población en las elecciones, haciéndolas potencialmente más competitivas, como exploramos en Cross Asset Research: No es una elección típica en México", aseveró Casillas.

LA JORNADA

Exportaciones recuperan ritmo con avance de 13%

El intercambio comercial de México mostró un mayor dinamismo en febrero, y tanto las exportaciones como las importaciones, anotaron un crecimiento sólido, de acuerdo con el dato oportuno de la balanza comercial del INEGI y Banxico. Las exportaciones crecieron 13.0 por ciento anual, mientras que las importaciones avanzaron 9.7 por ciento. En ambos casos los datos de febrero fueron los más elevados desde enero del año pasado, y rompieron una racha de dos meses con caídas consecutivas. Pese a la recuperación, en el acumulado enero-febrero, las exportaciones crecieron 5.9 por ciento anual,

con menor fuerza que el 9.1 por ciento del año reportado en igual periodo del año pasado, por lo que, según Banco Base no se puede descartar una desaceleración de las ventas al exterior debido a distintos factores. Para todo el año, Base prevé que las exportaciones crezcan 5.5 por ciento anual, desde 2.6 del 2023; mientras que Econosignal prevé un repunte de 9.1 por ciento.

EL FINANCIERO

Recaudación registra mayor alza en 9 años

Los ingresos tributarios crecieron 12.9 por ciento anual en febrero, lo que representó la mayor alza para un mismo mes desde 2015, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda. Destacó el avance de 15.2 por ciento en la recaudación proveniente del IVA, de 234.5 por ciento en el IEPS de combustibles, y en el ISR el crecimiento fue de 2.8 por ciento. En el segundo mes del año, los ingresos presupuestarios mostraron un aumento anual de 14.5 por ciento, en términos reales, favorecidos por incrementos en la mayoría de sus componentes, particularmente en los ingresos petroleros, que avanzaron 29.5 por ciento. Según datos de la CNBV, los ingresos tributarios a enero-febrero de cada año, pasaron de 765.9 mil millones de pesos de lo programado en 2019 a 834.5 mil millones en 2024.

EL FINANCIERO

Costo financiero de la deuda se redujo 7.1% en el primer bimestre del año

El costo financiero de la deuda resultó, en el primer bimestre del año, menor a lo programado, además de ser menor a lo que el gobierno desembolsó en el mismo periodo del 2023, de acuerdo con la información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública a febrero mostró que el gobierno federal destinó 145,852 millones de pesos al servicio de la deuda, lo que resultó 7.1% menor a lo gastado entre enero y febrero del año pasado. Aunque el costo financiero fue menor a lo programado, el gasto fue mayor que el que se hace en otros, por ejemplo, en la inversión física que, en el mismo periodo, se ejercieron 136,922 millones de pesos. Si bien hay una expectativa de que las tasas empiecen a bajar, aún estarán en altos niveles, lo que haría que el costo financiero se mantenga alto. Si bien se observó un crecimiento, los ingresos públicos se ubicaron en 7,214 millones de pesos por debajo de lo programado. En el caso de los ingresos que se obtienen por el petróleo, en

los primeros dos meses del año éstos presentaron un estancamiento respecto al 2023.

EL ECONOMISTA

Inflación por aumento salarial, preocupación para la IP

Al cierre del año pasado el sector empresarial de todas las regiones del país señaló a la inflación, como un factor que podría limitar el crecimiento económico de las entidades federativas, con hasta 36.7 por ciento de las menciones, siendo el incremento en los costos salariales una de las consideraciones más recurrentes. De acuerdo con el Reporte sobre las Economías Regionales Octubre-Diciembre 2023, realizado por el Banxico, de manera general, el comportamiento de la inflación registró el mayor número de respuestas sobre los principales factores que obstaculizarán el crecimiento económico en los próximos seis meses, con porcentajes superiores al 30 por ciento de las respuestas. Por su parte, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) coincidió en que si bien el aumento salarial se pensó de manera conjunta con el Gobierno y el sector patronal, el aumento fue muy elevado, impactando a la industria.

LA RAZÓN

Tasas y elecciones, focos del segundo trimestre

Inicia el segundo trimestre del año y la atención de los jugadores del mercado se enfocará en los próximos recortes a las tasas de referencia y en las elecciones tanto de México como de Estados Unidos. Alejandro Padilla, economista en jefe de Banorte, destacó que, de momento, el optimismo se mantiene entre los jugadores del mercado, esto ante la posibilidad de evitar una recesión global y frente a la nueva revolución que promete la inteligencia artificial. Para esta semana los jugadores del mercado estarán atentos a la publicación de las remesas familiares, la confianza del consumidor y las minutas de Banxico; mientras que, en Estados Unidos se esperan datos de empleo.

EXCÉLSIOR

Programas prioritarios, sin un peso más

El ajuste fiscal propuesto para el próximo año es de tal magnitud que la Secretaría de Hacienda propone al nuevo gobierno que los 71 programas actualmente considerados prioritarios, como la pensión para adultos mayores, no tengan ni un peso más de presupuesto en términos reales.

Hacienda plantea presupuesto inercial para programas. Por su parte, en ausencia de una reforma fiscal, el gobierno federal prevé ingresos totales presupuestarios por 7.773 billones de pesos durante 2025, un alza marginal de 0.6% anual frente a lo estimado este año, y que, como porcentaje del PIB, estos ingresos pasarían de 21.9 a 21.5% del PIB.

EXCÉLSIOR

Hace falta flexibilizar restricciones de inversión para las Afores: expertos

El mercado de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) deben de ser menos cauteloso y se les deben de quitar o flexibilizar los límites de inversión para obtener mayores rendimientos, opinó Leonardo Castillo, director de productos de ahorro para el retiro en Fintual, una gestora de activos latinoamericana que opera en México. "Yo creo que la parte más importante es justo quitar las restricciones o flexibilizarlas, no poner una restricción de 20% a los valores extranjeros, sino que esa restricción sea mucho más elevada o incluso quitarla", aseguró Castillo. Afirmó que actualmente las restricciones de inversión que se ponen a las Afores las obligan a invertir forzosamente en el mercado nacional aun cuando no sea lo que más le conviene a los cuentahabientes.

EL ECONOMISTA

Ven imposible desligar a partido de programas sociales

Especialistas consideran complicado romper la hegemonía de la estrategia clientelar de los programas sociales del presidente Andrés Manuel López Obrador y su partido político, Morena, en el actual proceso electoral. Morena, al llegar al gobierno, implemento programas como las pensiones para adultos mayores, Jóvenes Construyendo el Futuro, becas Benito Juárez, Sembrando Vida, Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, entre otros; sin embargo, se ha politizado su uso y el acceso a los beneficios del asistencialismo. Al analista político Alfonso Zárate señaló a este diario que los beneficiarios de los programas sociales se pueden traducir en votos a favor de Sheinbaum Pardo.

EL UNIVERSAL

Inesperada apreciación del peso, acelerador de los recortes en la tasa: Oxford Economics

La inesperada apreciación del peso mexicano funcionará como un acelerador para las próximas decisiones de política monetaria que está conduciendo el Banco de México, de acuerdo con economistas de la consultoría internacional Oxford Economics. "Nuestro escenario alternativo sobre las reglas de política monetaria sugieren que la atención de Banco de México ha cambiado desde las distorsiones post pandémicas en el 2022 a la inesperada apreciación del peso mexicano", refirieron. En el documento de investigación, titulado "Rastreado la función de reacción del Banco de México", anticiparon que en lo que resta del año podría presentarse un recorte acumulado de 275 puntos base.

EL ECONOMISTA

Peso en Chicago sigue sumando máximos

Los contratos del peso en el mercado de futuros de Chicago siguieron sumando máximos, al alcanzar 132,100 unidades, durante la semana terminada el martes 26 de marzo. A estos niveles, las posiciones netas especulativas a favor de la apreciación del peso superaron el registro del 2020 de 131,200 contratos. "Este es el mayor nivel de apuestas netas a favor del peso desde el 3 de marzo del 2020, antes de que iniciara la especulación en contra del peso por la pandemia del Covid-19", citó en una nota Gabriela Siller, directora de Análisis en Banco Base. Los especuladores en el mercado de futuros de Chicago confían en la resiliencia del peso.

EL ECONOMISTA

Van en serio

Apenas llevamos dos meses de cifras de finanzas públicas y el avance en el déficit presupuestario ya va que vuela. Según el Informe de finanzas públicas (...) al cierre del segundo mes del año este déficit ya sumó 411 mil 379 millones de pesos, casi cuatro veces el nivel registrado en igual periodo, pero de 2023 (...) Si bien ya se esperaba que el déficit comenzara a elevarse en 2024, llama la atención la rapidez con que está ocurriendo. A esto se suma que en los Pre Criterios Generales de Política Económica ya se prevé que no sean 4.9 puntos del PIB sino cinco. Aunque visto como porcentaje del PIB el aumento no suena del todo extravagante, vale la pena tener en mente que

ese pequeño ajuste previsto por Hacienda implica 7 mil 217 millones de pesos más en la línea del déficit presupuestario (...)

REFORMA, columna Capitanas

Ahora que está de moda el tema del pago de impuestos

Ahora que está de moda el tema del pago de impuestos, nos cuentan que llamó la atención cómo en los últimos días María Asunción Aramburuzabala acaparó los reflectores al darse a conocer comentarios que hizo a un influencer de finanzas en materia tributaria. Ahí, la presidenta de Tresalia Capital relató que cuando se vendió Grupo Modelo, había accionistas que pensaban que podían ampararse y no pagar lo que correspondía al SAT, pero ella y su hermana recordaron que su abuelo vino desde España a México, país que le dio la oportunidad de trabajar y, con esfuerzo, crear esa gran empresa, y por eso decidieron no ampararse y pagar completitos los gravámenes por la transacción (...)

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

¿Vendría un gran recorte de gasto en 2025?

El miércoles pasado la Secretaría de Hacienda entregó al Congreso los PreCriterios de Política Económica para el 2025. Al analizar las cifras de esta primera versión del Paquete Económico del próximo año hay dos que llaman poderosamente la atención y que serán los retos principales en materia de finanzas públicas para la siguiente administración, que comenzará el próximo 1 de octubre. El déficit público bajaría de un estimado de 5 por ciento del PIB para este año a 2.5 por ciento para el 2025. Los requerimientos financieros del sector público, que agregan al déficit otros cargos extrapresupuestales, pasarían de un 5.9 por ciento del PIB estimado para este año a 3.0 por ciento para 2025 (...) En el primer año de cada sexenio, la fecha de entrega del Paquete Económico se modifica. En este año no será el 8 de septiembre sino el 15 de noviembre, a las seis semanas de que el nuevo gobierno haya tomado posesión, y el Congreso tendrá hasta el término del periodo ordinario de sesiones para aprobarlo, salvo que haya un periodo extraordinario que amplíe los plazos (...)

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana

Herencias 'malditas' en Chiapas, Morelos, Puebla y Veracruz

A partir de este fin de semana hay campañas electorales en las nueve entidades federativas que cambiarán gobierno este año. Los estados que faltaban, Chiapas, Morelos, Puebla y Veracruz arrancaron con un rezago legal por lo que los candidatos sólo tendrán 60 días para que los ciudadanos conozcan sus perfiles y plataformas de gobierno (...) Algo irónico porque se trata de las cuatro plazas en las que se requieren los cambios más profundos (...) Chiapas es un desastre (...) En Morelos se cierne una crisis aún más profunda, cuyo principal responsable, Cuauhtémoc Blanco (...) En Puebla, Morena parece llevar la delantera, aunque las cosas no serán sencillas para el candidato Alejandro Armenta en un estado que votará por su noveno gobernador en 10 años (...) Y en Veracruz Rocío Nahle dará la batalla por Morena, aunque cada vez con peores cartas de presentación por el presunto enriquecimiento de ella y de su familia, así como por su desempeño como secretaria de Energía y encargada de la refinería de Dos Bocas (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

ENTORNO POLÍTICO

Al plan migratorio de AMLO, no daré ni 10 centavos: Trump

El ex presidente de Estados Unidos y virtual candidato presidencial republicano Donald Trump aseguró que él no dará "ni 10 centavos" al plan propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador para atender las causas de la migración en Latinoamérica. En entrevista con la cadena Fox News, el magnate consideró que la exigencia de México para que Estados Unidos invierta 20 mil millones de dólares anuales para contrarrestar la movilidad humana es una falta de respeto al presidente Joe Biden. "Conmigo nunca dirían esto antes de sentarse a hablar. Quieren 10 mil millones de dólares al año. México acaba de pedir 10 mil millones de dólares al año. Yo no les daría ni 10 centavos", enfatizó Trump.

MILENIO DIARIO

Propuestas educativas de candidatos están lejos de las necesidades reales: Mexicanos Primero

Las propuestas educativas de los tres candidatos presidenciales en México "van en un camino distinto al de las preocupaciones de los maestros", de acuerdo con una investigación de Mexicanos Primero (MP). Infraestructura escolar, formación continua de maestros y atención socioemocional de estudiantes y docentes, son las tres prioridades del sistema educativo nacional fijadas por docentes en aula y dirección escolar, informó explícito MP. Frente a las varias promesas de los contendientes a la Presidencia de la República, las preocupaciones de Maestros y Directores en escuelas son diferentes y alejadas de la visión de los aspirantes electorales, detalló la organización.

LA CRÓNICA DE HOY

Mexicanos recelan de policías y jueces

En un nivel similar, los policías, sindicatos, ministerios públicos y jueces están entre los actores e instituciones de la sociedad que menos confianza les inspiran a los mexicanos. Si bien más ciudadanos confiaron en la policía el año pasado, respecto a 2021 (37.1% contra 33.3%), prácticamente sólo cuatro de cada diez personas consideran que es una institución de fiar, según la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2023, realizada por el Inegi. Los sindicatos, los ministerios públicos y fiscalías estatales también se encuentran en esta situación, ya que pasaron de 37.4% y 36.5% en 2021, a 38.5% y 38.6% en 2023, respectivamente, lo que contrasta con los jueces y magistrados, que disminuyeron de 40.3% a 39.4% en el nivel de confianza.

EXCÉLSIOR

Encuesta / Mantiene Sheinbaum ventaja de 17 puntos al mes de campaña

Luego de transcurrir el primer mes de campañas electorales, Claudia Sheinbaum, candidata de Morena-PVEM-PT, mantiene una ventaja de 17 puntos en las preferencias sobre Xóchitl Gálvez, al obtener la morenista 51% de la intención de voto, frente a 34% de la candidata de la alianza de oposición PAN-PRI-PRD, revela la más reciente encuesta nacional de El Financiero, realizada en marzo vía telefónica a mil 200 electores. De acuerdo

con el estudio, el candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, cuenta con 7% de apoyo.

EL FINANCIERO

"Ya no me pertenezco... y el pueblo gobernará": Claudia

Claudia Sheinbaum lo tiene claro: "ya no me pertenezco, ahora represento una esperanza". En entrevista con Milenio, la candidata presidencial de Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista sostiene que las decisiones que toma hoy ya repercuten para el futuro del país y plantea: "ya no tengo derecho a equivocarme". Sabe que ya tampoco puede "volarse", porque aun si será, como está segura, la primera mandataria de México, siempre debe tener los pies en la tierra. La abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia reconoce que Andrés Manuel López Obrador "siempre va a ser enseñanza", pero asegura que quien tomará las decisiones será ella y "gobernará el pueblo".

MILENIO DIARIO

Sheinbaum se ríe de Xóchitl por "robo" del logo del INE

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de Morena, PT y PVEM, criticó a Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial del PAN, PRI y (PRD), por hacer uso del logo del INE para una propaganda suya disfrazada de "propuesta de campaña" contra el uso faccioso de los programas sociales. De visita en Izúcar de Matamoros, Puebla, para acompañar a Alejandro Armenta Mier, candidato a gobernador por la "Cuarta Transformación", declaró que la votación del 2 de junio será para elegir entre continuar con la transformación o regresar al pasado de privilegios. Asimismo, comentó que su proyecto de gobierno lleva la bandera del "Humanismo Mexicano", que tiene entre sus consignas "Por el bien de todos, primero los pobres" y "No puede haber gobierno rico con pueblo pobre", promovidas inicialmente por el presidente AMLO.

CONTRARÉPLICA

'El huachicol está peor que nunca'

Xóchitl Gálvez no se anda por las ramas; después de prometer un "ya basta" al piquete de ductos de Pemex, dice que ese delito no se ha terminado, y que hay complicidades desde Pemex y dentro de Morena. En uno de los estados con mayor incidencia, la abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por

México indica que el huachicol es un cáncer que ha carcomido a autoridades y ha alterado la dinámica de la población. "El huachicol es un cáncer que la verdad ha acabado con muchísimas cosas. Hidalgo y Puebla son dos estados donde el huachicol sigue peor que nunca. Es falso que este Gobierno combatió el huachicol, simplemente cambiaron los aliados, y esto es muy delicado, muy grave", señala.

REFORMA

Dosifican el gasto en las campañas

En un mes de campañas electorales rumbo a la Presidencia de la República, los tres candidatos han ejercido entre el 13% y el 5% del tope de gastos fijado por el INE para esta etapa electoral. De acuerdo con los informes de fiscalización entregados al árbitro electoral, Claudia Sheinbaum, abanderada de la coalición conformada por Morena, PT y PVEM, es quien más ha gastado en estos 31 días, pues reporta 86 millones 758 mil 069 pesos, lo que representa apenas 13% del máximo permitido, que son 660 millones 978 mil 723 pesos. En tanto Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, ha erogado 61 millones 928 mil 861 pesos, 9% del tope de gastos. La candidata de la alianza Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, reporta una erogación de 34 millones 352 mil 232 pesos, lo que representa 5% del total autorizado. Según los reportes, Máynez es quien más ha gastado en producción de mensajes para radio y televisión.

EXCÉLSIOR

Claudia visita 21 estados y Xóchitl recorre 20 mil km

Ha transcurrido ya un tercio de la campaña presidencial y los recorridos de los candidatos en busca del triunfo el próximo 2 de junio ya superan una vuelta a la Tierra en su conjunto. Claudia Sheinbaum, abanderada de Morena, PT y Verde, es quien más entidades ha recorrido (21) y avanza en la meta de llegar a los 300 distritos electorales, donde ha hecho reuniones con militantes y simpatizantes. Por su parte, Xóchitl Gálvez, de Fuerza y Corazón por México, ya avanzó casi 20 mil kilómetros en los primeros 30 días de campaña, priorizando, además de mítines, encuentros con empresarios y representantes de la sociedad civil. En tanto, el representante de MC, Jorge Álvarez Máynez, ha buscado a diversas comunidades universitarias en 11 entidades y sumó siete días con actividades privadas fuera del proselitismo.

MILENIO DIARIO

Gritan 'fuera' a Nahle, pese a llevar porra

Rocío Nahle, candidata de Morena-PTPVEM a la gubernatura de Veracruz, fue recibida ayer con gritos de desaprobación a su llegada al Gran Café La Parroquia, ubicado en la zona conurbada de Boca del Río, para encabezar una conferencia de prensa. "¡Fuera, fuera!", gritaron algunos comensales cuando la ex Secretaria de Energía apenas ocupaba su lugar, acompañada de colaboradores, dirigentes de partidos y de candidatos al Senado, a diputaciones federales y locales. Ante los gritos de desaprobación, seguidores y acompañantes de Nahle comenzaron a corear "¡Gobernadora!", pero sus consignas fueron opacadas por los gritos de los inconformes.

REFORMA

Inician campañas por gubernativas de Chiapas, Morelos, Veracruz y Puebla

Este domingo comenzaron las campañas en Veracruz, Morelos, Chiapas y Puebla, las últimas cuatro entidades de las 9 donde se renovarían gubernaturas y la jefatura de la Ciudad de México, además de congresos locales y presidencias municipales. Junto con las gubernaturas de estas cuatro entidades también estarán en juego 373 presidencias municipales en Morelos, Chiapas y Puebla, pues en Veracruz solo se renovarían la gubernatura y el congreso local. Ya el primero de marzo arrancaron campañas en Jalisco, Yucatán, Guanajuato y Ciudad de México, mientras que en Tabasco lo hicieron el 16 de marzo. Paralelo a ello, también arrancaron campañas en la Ciudad de México para renovar las 66 diputaciones del Congreso de la Ciudad (33 Diputaciones de mayoría relativa, 32 Diputaciones de representación proporcional, 1 diputación migrante), así como las 16 alcaldías y las 204 concejalías.

LA CRÓNICA DE HOY

Piña pretende quitar a la Judicatura la designación de jueces: magistrada

La presidenta del Poder Judicial de la Federación (PJF), Norma Lucía Piña Hernández, pretende disminuir las facultades de la Comisión de Adscripciones del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), y concentrar la adscripción de jueces y magistrados en todo el país e impedir que la citada comisión proponga de manera libre al pleno las decisiones que asuma, reveló

la magistrada Celia Maya García. La consejera expuso que la reforma que se pretende obliga a la Comisión de Adscripciones a dictaminar lo que le presente la secretaria (Ejecutiva de Adscripción, María Guadalupe Molina Covarrubias), y si la comisión no avala algo, de todos modos ella (Molina Covarrubias) lo lleva al pleno, "pues lo que la ministra quiere es concentrar todo".

LA JORNADA

Acepta Corte revisar universidad gratuita

La Corte aceptó resolver si la promesa de educación universitaria gratuita que el actual Gobierno elevó a la Constitución en mayo de 2019 ya es obligatoria para las instituciones públicas. A petición de la UNAM, la Segunda Sala de la Corte reasumió su competencia para revisar un amparo otorgado en septiembre de 2023 por la jueza federal Celina Quintero, en favor de un alumno que se niega a pagar los 5 mil pesos de inscripción para una especialidad de la Facultad de Derecho. La jueza determinó que la UNAM estaba obligada a partir del ciclo escolar 2022-2023 a implementar la oferta de educación superior gratuita incluida en el Tercero Constitucional.

REFORMA

Escala violencia en Chiapas

Un nuevo enfrentamiento se registró en la comunidad de Nuevo Paraíso en el municipio de La Concordia, puerta de entrada a la sierra y a la finca cafetalera Arroyo Negro. Mediante videos que circulan en redes sociales, se observa la quema de decenas de vehículos y un rancho. Asimismo, en los videos se observan decenas de personas tiradas en el piso, al parecer sin vida. Fueron grupos rivales identificados como CDS y el CJNG, e ingresaron al rancho Ataúlfo y según los pobladores se escucharon decenas de detonaciones de armas en busca de un supuesto líder criminal con el fin de apropiarse la plaza. Los habitantes de las comunidades cercanas Guadalupe Victoria y en el propio Nuevo Paraíso tuvieron que resguardarse para evitar ser alcanzados por las balas, pues el enfrentamiento fue hasta en el camino principal que comunica a ambas localidades y es el paso principal a zona de la sierra.

EXCÉLSIOR

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

S&P 500 celebra su mejor trimestre desde 2019

Mientras los principales índices accionarios de Estados Unidos registraron ganancias durante el primer trimestre del año, las bolsas de México terminaron con ligeras caídas. El promedio industrial Dow Jones tuvo el segundo mayor rendimiento, al avanzar 5.6% en el trimestre, el cual representó su mejor desempeño desde el primer trimestre del 2021, cuando aumentó 7.4 por ciento. El índice Nasdaq Composite, centrado en empresas tecnológicas, tuvo una ganancia de 9.1% entre enero y marzo. Las bolsas de valores de México cerraron los tres primeros meses del 2024 con ligeras pérdidas. El principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores (S&P/BMVIPC) retrocedió 0.03 por ciento y el índice de la Bolsa Institucional de Valores (FTSE-BIVA) tuvo una baja de 0.22 por ciento.

EL ECONOMISTA

ETF's cotizados de bitcoin arrasan en Wall Street

Casi 80 días después de ser aprobado el listado de 11 fondos cotizados en Bolsa (ETF's por sus siglas en inglés) de bitcoin, en la Bolsa de Valores de Nueva York (NYSE), ya tienen activos por 58,000 mdd. El 10 de enero, la Comisión de Bolsa y Valores (SEC) de Estados Unidos aprobó el listado de los ETF's de la criptomoneda en Wall Street. Un día después, el 11 de enero, comenzó la operación de los ETF's en el Nasdaq, en el NYSE y en el Chicago Board Options Exchange. Los solicitantes fueron los manejadores de fondos BlackRock, Ark Invest, Grayscale, VanEck, Bitwise, Fidelity, Hashdex, WisdomTree, Invesco Galaxy, Franklin Templeton y Valkyrie.

EL ECONOMISTA

Índice de inflación PCE en EU se acelera a 2.5% en febrero

La inflación en Estados Unidos se aceleró ligeramente en febrero a tasa anual, debido a un aumento de los precios del combustible y de los alimentos, sin embargo, continuó su tendencia a la baja registrada desde enero, de acuerdo con datos publicados por el Departamento de Comercio. Según el índice PCE, medida favorita de la Reserva Federal (Fed), los precios al consumo aumentaron 2.5% en febrero a tasa anual, frente a 2.4% de enero. Sin embargo, se desaceleró mes a mes: 0.3% contra 0.4 por ciento.

EL ECONOMISTA

Las previsiones para el crecimiento alemán se reducen a un 0,1% en 2024

La debilitada economía alemana no se recuperará este año tan rápido como se esperaba en otoño. De hecho, apenas crecerá. Los cinco principales institutos de investigación económica de Alemania corrigieron a la baja su pronóstico de crecimiento para el año en curso. Los economistas creían que si los precios de la energía continuaban bajando, la industria se recuperaría, pero ese no ha sido el caso. La producción económica se sitúa actualmente en un nivel apenas superior al de antes de la pandemia. A lo que se suman las crecientes tensiones comerciales que suponen un nuevo riesgo para la economía mundial, no solo entre Estados Unidos y China, sino también, posiblemente cada vez más, entre China y la Unión Europea.

MILENIO DIARIO

La inflación se ralentiza en Francia y sube en Italia

La inflación en Francia siguió desacelerándose en marzo, mientras que en Italia avanzó pero se mantuvo baja, según mostraron el fin de semana los datos oficiales. El incremento mensual de los precios al consumo se ralentizó hasta 0.2% en marzo en la segunda economía de la zona euro, tras un aumento de 0.9% en febrero. "Esta desaceleración se debe al ligero descenso de los precios de la energía, en particular del gas y los productos petrolíferos", detalló el INSEE.

EL ECONOMISTA

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

|  Información al cierre del domingo 31 de marzo de 2024 | | | |
|---|-----------------|-------|-------|
| DIVISAS | | | |
|  | Dólar libre | 16.03 | 16.96 |
|  | Dólar | 16.54 | 16.55 |
|  | Dólar | 12.21 | 12.24 |
|  | Euro | 17.84 | 17.84 |
|  | Libra esterlina | 20.86 | 20.87 |
|  | Yen Japonés | 0.10 | 0.10 |

| BOLSA | |
|---|-----------|
| ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) | |
| 57,369.01 | |
| VARIACIÓN EN PUNTOS | 159.31 |
| VARIACIÓN EN %: | 0.28 |
| EMISORAS A LA ALZA (%): | |
| SOMA | 12.50 |
| FINN | 4.19 |
| GENTERA | 4.10 |
| EMISORAS A LA BAJA (%): | |
| MEGA | -3.65 |
| GENIUS | -2.61 |
| TRAXION | -2.37 |
| INDICADOR INTERNACIONAL | |
| DOW JONES | 39,807.37 |
| NASDAQ | 16,379.46 |

| METALES | | | |
|---|------------------|--------|--------|
| | | Compra | Venta |
| | | \$ | \$ |
|  | Oro onza libre | 34,700 | 39,400 |
|  | Centenario | 42,000 | 48,200 |
|  | Plata onza libre | 430 | 560 |

| VALOR UDI | |
|------------------|----------|
| Anterior | Actual |
| 8.113914 | 8.118028 |

| CETES | |
|----------------------|-------|
| <i>Tasa Primaria</i> | |
| 29 Días | 10.90 |
| 92 Días | 11.12 |

| TIE 28 | |
|---------------|---------|
| Anterior | Actual |
| 11.2475 | 11.2485 |

| PRECIOS DEL PETRÓLEO | |
|-----------------------------|--|
| WTI |  \$82.56 dólares por barril |
| BRENT |  \$87.22 dólares por barril |